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СОБЫТИЕ НОВОСТИ

Квартирный ответ
Челябинская область остаётся в числе лучших десяти ре�

гионов России по темпам ввода жилья: в текущем году в об�
ласти планируется построить более 1 млн. 600 тысяч кв.
метров жилья.

Итоги деятельности строительной отрасли Челябинской об�
ласти в 2009 году обсуждались на заседании Совета по реализа�
ции приоритетных национальных проектов под председатель�
ством губернатора Петра Сумина. Министр строительства, инф�
раструктуры и дорожного хозяйства Виктор Тупикин сообщил,
что, несмотря на все сложности минувшего года, Челябинской
области удалось выполнить все запланированные показатели.
Так, южноуральские строители ввели более 1,43 млн. кв. метров
жилья. Таким образом, обеспеченность жильём составила 22,8
кв. метра на человека. По темпам строительства Челябинская
область по�прежнему находится в десятке регионов�лидеров.

Кроме того, велась активная работа и по улучшению качества
и комфорта жилищных условий южноуральцев. Так, за прошлый
год было снесено более 80 тысяч кв. метров ветхо�аварийного
жилья. Это значит, что 5 тысяч жителей области смогли поменять
свои ветхие квартиры на новые, благоустроенные. На эти цели
из федерального и областного бюджетов было направлено 2
млрд. 190 млн. рублей. Совместная работа с фондом содействия
реформирования ЖКХ будет продолжена и в текущем году.

Также, благодаря реализации в 2009 году областной и адрес�
ных программ по капитальному ремонту жилых домов, были при�
ведены в порядок около 3 тысяч «многоквартирок». В настоящее
время в областном министерстве строительства ведётся подго�
товительная работа по составлению заявки в федеральный фонд
на получение дополнительного финансирования.

В наступившем году областные власти также ставят перед
строителями масштабные задачи. Так, планируется ввести 1,6
млн. кв. метров жилья, причём уже в настоящее время эти пока�
затели подкрепляются реальными строительными площадками.
«Уже сейчас в области имеется так называемых «заделов» на 1,4
млн. кв. метров жилья. Это позволит не только построить около
800 тысяч кв. метров жилья в многоквартирных домах, но и уве�
личить долю индивидуального жилищного строительства», – уве�
рен Виктор Тупикин.

Причём план по вводу жилья может быть и значительно пере�
выполнен. По мнению первого заместителя губернатора Челя�
бинской области Владимира Дятлова, руководители некоторых
муниципалитетов сознательно занижают свои плановые показа�
тели, обеспечив себе таким образом своеобразную «подушку
безопасности». По предложению Владимира Дятлова програм�
мы городов и районов должны быть скорректированы с учётом
реальных возможностей того или иного муниципалитета.

Не забыть и детей
Не сходят с повестки дня вопросы оказания мер соци�

альной поддержки ветеранам Великой Отечественной
войны в юбилейный год. Как подчеркнул губернатор Пётр
Сумин, необходимо в индивидуальном порядке, по каж�
дому участнику и инвалиду войны обследовать условия
проживания, необходимость в оказании мер дополни�
тельной поддержки, в том числе в ремонте квартир и до�
мов, подойти к решению проблем ветеранов неформаль�
но и ответственно.

Также глава региона сообщил, что к празднику, по согласо�
ванию с депутатами Законодательного Собрания Челябинской
области, единовременную денежную выплату получат не толь�
ко ветераны войны и труженики тыла, а также блокадники и
несовершеннолетние узники концлагерей, но и участники об�
щественной организации детей погибших защитников Отече�
ства «Память сердца», которая в Челябинской области насчи�
тывает почти 56 тысяч человек.

� Если каждый человек из перечисленных категорий полу�
чит по 1 тысяче рублей, для бюджета это выходят деньги не�
малые, � говорит председатель Заксобрания Владимир Мякуш.
� Но экономить на святом, на наших ветеранах — не в традици�
ях Челябинской области. Потому депутаты поддерживают гу�
бернатора в данной инициативе. День Победы — это великий
праздник, и людей мы поддержим.

Стратегическая
рабочая группа

Создана рабочая группа, которая займётся подготов�
кой проекта постановления об основных направлениях де�
ятельности правительства Челябинской области до 2015
года по эффективной реализации Стратегии социально�
экономического развития региона до 2020 года.

Руководителем рабочей группы назначен заместитель гу�
бернатора Юрий Клёпов. Также в состав межведомственной
структуры вошли все министры�члены правительства Челябин�
ской области, начальники главных управлений, депутаты За�
конодательного Собрания, ректоры вузов, учёные�экономис�
ты, представители объединений работодателей и профсоюз�
ных организаций. В целом в разработке проекта постановле�
ния будет задействовано около 30 человек. Среди них министр
экономического развития Елена Мурзина, начальник Главного
управления по труду и занятости населения Леонид Шушарин,
заместитель председателя Законодательного Собрания Челя�
бинской области Семён Мительман, ректор Челябинского го�
сударственного университета Андрей Шатин.

Основой для разработки документа станут итоги социаль�
но�экономического развития Челябинской области в прошед�
шем году, прогноз на предстоящий период, а также «Страте�
гия�2020». Подготовить проект постановления об основных
направлениях деятельности правительства до 2015 года по
эффективной реализации Стратегии необходимо в срок до 1
апреля. После чего постановление будет рассмотрено на за�
седании правительства Челябинской области.

Наша новая школа
В 2010 году в рамках реализации нацпроекта «Обра�

зование» большое внимание будет уделяться поддержке
талантливой молодёжи и развитию информационных си�
стем. Как отметил министр образования и науки Челябин�
ской области Владимир Садырин, за четыре года реали�
зации нацпроекта было освоено более пяти миллиардов
рублей, из них только в 2009 году – 460 миллионов было
направлено на системную модернизацию сферы.

Благодаря государственной поддержке каждое третье уч�
реждение системы образования получило грант на внедрение
инновационных программ. На базе 28 ресурсных центров про�
фессиональную переподготовку прошли более 28 тысяч чело�
век. Из них 5 центров стали победителями всероссийских кон�
курсов и получили на развитие 150 миллионов рублей. Руко�
водители промышленных производств по достоинству оцени�
ли качество переобучения рабочих и готовы сотрудничать с
ними и далее.

По словам министра в 2009 году развитие учреждений об�
разования финансировалось за счёт средств муниципалите�
тов. Наибольший объём средств на укрепление материально�
технической базы был направлен в Озёрск, Челябинск, Бре�
динский, Сосновский, Кизильский, Саткинский районы. Одна�
ко в Чебаркуле эта программа не финансировалась. Как объяс�
нил исполняющий обязанности главы Чебаркульского городс�
кого округа Пётр Щербаков, муниципальная программа не под�
креплялась финансами из�за ограниченного объёма средств.
Учреждения образования в работе использовали имеющиеся
ресурсы. Пётр Щербаков заверил губернатора, что админист�
рация приложит усилия, чтобы изменить сложившуюся ситуа�
цию, в том числе будет учтён опыт других муниципалитетов.

Владимир Садырин отметил, что главными задачами по
реализации нацпроекта «Образование» на 2010 год станут ме�
роприятия, обозначенные Президентом Дмитрием Медведе�
вым в Послании Федеральному Собранию Российской Феде�
рации. В частности, по информатизации системы образова�
ния и реализации программы «Наша новая школа», особое
место в которой отводится поддержке талантливой молодёжи.
Планируется, что Челябинск первым в течение этого года пе�
рейдёт на широкополосный Интернет.

На реализацию мероприятий программы в нынешнем году
планируется направить порядка 223 миллионов рублей.

ГОД УЧИТЕЛЯ

Дорогие земляки,
избиратели!

Непростой выбор предстоит сделать жителям Челябин�
ской области 14 марта на выборах в муниципальные орга�
ны власти. Ведь свободным, демократичным волеизъяв�
лением надо будет назвать имена тех людей, которые оп�
ределят будущее территорий на ближайшее пятилетие.
Это очень важная и ответственная задача.

Причём, в среднем по области на каждое
место главы или депутата претендует по три
человека. Это — хорошо: есть из кого выб�
рать, о чём подумать, сравнить, поразмыс�
лить.

С удовлетворением хочу сказать, что
большую активность в выдвижении канди�
датов на эти выборы проявили не только
политические партии, но и общественные,
ветеранские организации, предпринима�
тельское сообщество, а главное — моло�

дёжь, которая в избирательном процессе традиционно была
пассивной. Значит, гражданственность, патриотизм входят во
всё больший круг интересов наших земляков. Значит, становит�
ся всё больше неравнодушных людей в Челябинской области.

Уверен, все они придут 14 марта на избирательные участки
и, согласуясь со своей совестью, с доводами разума, изберут
ту единую работоспособную команду, которой предстоит взять
на себя полную меру ответственности за происходящее в ре�
гионе, в каждом посёлке, городе, районе.

До встречи у избирательных урн!
Владимир МЯКУШ,

председатель Законодательного Собрания
Челябинской области

В объёмном выступлении
П.И. Сумина на 50�ом заседа�
нии Заксобрания был пред�
ставлен анализ работы ре�
ального сектора экономики и
социальной сферы области в
условиях мирового финансо�
во�экономического кризиса и
мер, предпринятых прави�
тельством региона по стаби�
лизации ситуации.

В РУСЛЕ ПОЛИТИЧЕСКИХ НОВАЦИЙ

Отчёт, имеющий
суть Послания

Без революций и потрясений происходит в России модернизация политической системы,
отражённая в базовых тезисах Послания Президента страны Д.А. Медведева Совету Федерации
и, в его лице, всему населению страны. В частности, именно там впервые прозвучало положение
о необходимости отчёта главы исполнительной ветви власти перед законодателями. У нас в
регионе реализовано это указание первого лица государства было 25 февраля, когда губернатор
Пётр Сумин представил депутатам Законодательного Собрания Челябинской области и
населению отчётный доклад об итогах социально�экономического развития в 2009 году и
задачах на 2010 год.

Особое внимание глава
региона сосредоточил на ре�
ализации первоочередных
задач, поставленных перед
страной Президентом РФ
Дмитрием Медведевым,
органами государственной
власти, местного самоуправ�
ления, представителями биз�
неса, общественных и поли�
тических организаций по мо�

дернизации экономики. Пётр
Сумин представил жителям
области стратегию посткри�
зисных мер, среди которых
основными направлениями
стали стабилизация ситуации
на рынке труда с целью сни�
жения уровня безработицы,
открытие новых рабочих мест,
привлечение инвестиций в
реальный сектор экономики

для его дальнейшего техни�
ческого перевооружения,
развитие малого бизнеса.

Примечательно, что для
наибольшего охвата аудито�
рии, была организована пря�
мая трансляция выступления
губернатора на Областном
телевидении в 58 городах и
населённых пунктах. В сети
Интернет текст отчёта разме�
щён на официальном сайте
губернатора Челябинской об�
ласти www.gubernator74.ru,
на сайте регионального отде�
ления партии «Единая Рос�
сия», в газетах «Южноураль�
ская панорама» и «Челябинс�
кий рабочий». Таким обра�
зом, у каждого заинтересо�
ванного человека есть воз�
можность подробно ознако�
миться с предложенным пар�
ламентариям текстом.

Тут следует добавить, что
практика представления по�
добного ежегодного доклада
губернатора уже была предус�
мотрена Уставом Челябинской
области. Первый такой доклад
был подготовлен по итогам
1998 года. Но разница в том,
что ранее этот документ не
требовал обсуждения. Сегод�
ня же выступление П.И. Суми�
на получило обсуждение, по
итогом которого принято спе�
циальное Постановление За�
конодательного Собрания Че�
лябинской области, представ�
ляющее собой программный
документ. Таким образом, от�
чёт губернатора получил зако�
нодательную «прописку» как
своего рода Послание, кото�
рое также на общероссийском
уровне имеет статус Закона.

Окончание на стр. 2

В МУНИЦИПАЛЬНЫЕ
ОРГАНЫ ВЛАСТИ

14 МАРТА – ВЫБОРЫ14 МАРТА – ВЫБОРЫ

Спасибо вам, женщины! Заявление
губернатора

Губернатор Челябинской области обратился через по�
литсовет регионального отделения партии «Единая Рос�
сия» к членам рабочей группы при Президиуме Генераль�
ного Совета партии с просьбой не рассматривать его кан�
дидатуру в качестве претендента на новый губернаторс�
кий срок. Пётр Иванович является высшим должностным
лицом Челябинской области с декабря 1996 года и 22 ап�
реля т.г. у него заканчивается третий срок полномочий.

� Я поддерживаю стремление нашего Президента дать воз�
можность проявить себя молодому поколению политиков, –
заявил Пётр Иванович. – Вместе с областью мы много работа�
ли, немало сделано, но ещё больше предстоит сделать для до�
стойной жизни всех моих земляков. Я уверен, что новый чело�
век на этой высокой должности сохранит преемственность в
экономической и социальной политике.

Председатель Высшего совета партии «Единая Рос�
сия», председатель Государственной Думы Борис Грызлов
по этому поводу заявил:

� На должность губернатора Челябинской области мы пред�
лагаем кандидатуры Михаила Игнатьевича Гришанкова, депу�
тата Государственной Думы, Андрея Владимировича Дементь�
ева, заместителя министра промышленности и торговли Рос�
сийской Федерации, Юрия Владимировича Клёпова, замести�
теля губернатора Челябинской области, Романа Юрьевича Па�
нова, заместителя министра регионального развития Россий�
ской Федерации и Михаила Валерьевича Юревича, главы го�
рода Челябинска.

Напомним, что ранее Грызлов заявил, что губернатор Челя�
бинской области Пётр Сумин «обратился к членам рабочей груп�
пы с просьбой не рассматривать его кандидатуру, так как он
считает, что к управлению регионами должны привлекаться
более молодые кадры». Это третий глава региона, взявший са�
моотвод.НОВОСТИ

Женщина – это жизнь,
женщина – это мать, женщи�
на – это весна!

Всё самое лучшее на
земле связано с этим святым
словом.

У наших женщин сложная
судьба. Во все времена они
проявляют чудеса самоот�
верженной любви, мудрос�
ти, терпения, чтобы поднять
на ноги детей, воспитать их
достойными гражданами
своей страны.

Просто и по�семейному,
за чашкой чая, спикер обла�
стного парламента Влади�
мир Мякуш поздравил с
праздником мать Сергея Мо�
лодова — Полину Даниловну
Молодову, мать Евгения Ро�
дионова — Любовь Фёдо�
ровну Родионову, мать Алек�
сандра Яковлева — Елену
Ивановну Яковлеву и вдову
Сергея Кислова — Светлану
Алексеевну Кислову. Цветы,
подарки, добрые слова —
что может быть важнее вни�
мания в этот день. Владимир
Мякуш заботливо расспро�
сил женщин о том, что их тре�
вожит, нет ли в чём нужды.

Женщины пожаловались,
что у них возникли проблемы
с льготным проездом в го�
родском транспорте в связи
с переходом на натуральные
денежные выплаты. Влади�
мир Мякуш пообещал подго�
товить письмо на имя мэра
Челябинска с просьбой, что�
бы  городская Дума приняла
решение по их конкретному
случаю и включила в список
льготников категорию мате�
рей и вдов Героев России.

Это вопрос совести и граж�
данского долга в память о
людях, отдавших свою жизнь
ради жизни других людей в
мирное время.

В ответ Светлана Алексе�
евна Кислова поблагодари�
ла Владимира Мякуша за ис�
креннюю поддержку:

� Всё, что делают для нас
– от души. Иной раз мы не
знаем, как нам быть, что де�
лать. Часто нас не учитыва�
ют как отдельную соци�
альную категорию. Но мы
уверены, что областной пар�

ламент нас не оставит без
внимания.

Традиционно много лет
подряд для героических
женщин Владмир Мякуш
проводит подобные встре�
чи. Южноуральские парла�
ментарии постоянно уделя�
ют внимание тем, кто вносит
неоценимый вклад в воспи�
тание детей – нашего буду�
щего.

Ещё трём семьям Героев
России в этот день предсе�
датель Заксобрания напра�
вил поздравления  с пожела�

Накануне радостного весеннего праздника председатель
Законодательного Собрания Челябинской области Владимир Мякуш
выполнил прекрасную и в некоторой степени грустную миссию —
поздравил от лица всех южноуральских мужчин с 8 Марта матерей и
вдов Героев России.

ниями здоровья и благопо�
лучия. Зульфию Расуловну
Курбангалееву, Райсу Базы�
ковну Ибрагимову и Инну
Петровну Шадура обяза�
тельно поздравят главы му�
ниципальных образований
Усть�Катава, Бредов и Че�
баркуля.

Бог благословил женщи�
ну, и поручил заботу о ней
сильным мужчинам, потому
что всё доброе на земле
идёт от неё. Спасибо вам,
женщины!

Ирина АДЛЕР
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НАША НОВАЯ ШКОЛА

В РУСЛЕ ПОЛИТИЧЕСКИХ НОВАЦИЙ

Кризис –
не повод не платить

В результате работы органов власти Челябинской области с предприя�
тиями в 2009 году погашено около 3,4 млрд. рублей задолженности по
налогам в бюджет и обязательным платежам.

Напомним, что усиление контроля за поступлением доходов в бюджет и пла�
тежами предприятий стало одной из основных задач, поставленных губернато�
ром области Петром Суминым в условиях экономического кризиса.

Специально созданной межведомственной рабочей группе под руководством
первого вице�губернатора Владимира Дятлова, в которую вошли руководители
федеральных и областных органов власти, муниципальных образований, право�
охранительных органов, внебюджетных фондов, было поручено решать вопросы
погашения задолженности предприятий по налоговым платежам в бюджет, стра�
ховым взносам в Пенсионный фонд, а также выплате заработной платы работни�
кам.

В ходе персональной работы с руководителями предприятий�недоимщиков
и постоянного мониторинга состояния задолженности были выявлены факты
недобросовестного поведения отдельных предприятий. Например, из�за того,
что удержанный с работников налог на доходы физических лиц использовался
ими в своём обороте, бюджет области недосчитался около 3 млрд. рублей.

Кроме того, чтобы помочь предприятиям, оказавшимся в сложной экономи�
ческой ситуации, в рамках рабочей группы рассматриваются возможности про�
движения производимой продукции на рынке, перепрофилирования производ�
ства, устранения отраслевых цепочек неплатежей, решения отдельных вопросов
на федеральном уровне.

Принятые меры позволили в 2009 году сократить долги предприятий на 1
млрд. 851,9 млн. рублей. В том числе задолженность перед областным бюдже�
том уменьшилась на 809,2 млн. рублей, местными бюджетами � на 340 млн. руб�
лей, Пенсионным фондом – на 623,9 млн. рублей, долги по заработной плате со�
кратились на 54,8 млн. рублей.

Аналогичная работа ведется на муниципальном уровне. В 2009 году её ре�
зультатом стало снижение задолженности по платежам предприятий на общую
сумму более 1,5 млрд. рублей.

С законами разберутся
Президент РФ Дмитрий Медведев дал поручение министру образова�

ния РФ Андрею Фурсенко разобраться с противоречиями в законодатель�
стве, которые препятствуют созданию и эффективной работе привузовс�
ких малых предприятий. О проблеме главе государства в своём письме
сообщил губернатор Челябинской области Пётр Сумин.

В письме Президенту губернатор отметил, что, согласно действующему зако�
нодательству, вузы неправомочны передавать созданным предприятиям денеж�
ные средства для организации деятельности: для найма сотрудников, аренды
помещений, закупки оборудования. В уставной деятельности вузов отсутствует
возможность получения доходов от деятельности малых предприятий. Нет воз�
можностей применения упрощённой системы налогообложения.

В Челябинской области, по словам заместителя министра экономического
развития Игоря Лашманова, создано около 50 предприятий в инновационной
сфере. Кроме того, у южноуральской науки есть множество идей, которые пла�
нируется реализовать. Главным образом, в нашем индустриальном регионе ин�
новации рождаются в области металлургии и машиностроения. Также немало
идей в медицине, информационных технологиях.

Ректор Челябинского государственного университета Андрей Шатин видит
за привузовскими предприятиями большое будущее: «Они позволят сформи�
ровать элиту инновационного бизнеса, которая будет осуществлять модерни�
зацию экономики». В ЧелГУ на сегодняшний день действуют три малых пред�
приятия, ещё целый ряд – на стадии оформления. Только на физическом фа�
культете есть масса перспективных разработок, на которые уже поступают за�
казы. Так, хлебокомбинат имени Григоровича уже опробовал и планирует еще
внедрить оборудование для магнитной сепарации зерновых культур. Такой маг�
нит быстро и качественно отделяет зерна от металлической стружки, гаек и дру�
гого мусора, который остается от комбайнов. Совместная разработка с Челя�
бинской государственной медицинской академии в сфере лазерных техноло�
гий востребована в онкологии. Специалисты могут починить сверхточное высо�
котехнологичное оборудование, которое используется для лечения онкологи�
ческих заболеваний. Это экономит средства и время: приобрести новый лазер�
ный аппарат, к примеру, в Америке, стоит не менее 400 тысяч рублей, починить в
Челябинске – в четыре раза дешевле.

«К сожалению, многие идеи, которые рождаются в университетах, не реали�
зуются. Создание и развитие малых привузовских предприятий позволит замк�
нуть цепочку от идеи до готового продукта», – считает Игорь Лашманов. Сегодня
вуз не может являться учредителем малых предприятий и поддерживать их, только
для того чтобы сдать в аренду помещение приходится проходить массу согласо�
вательных процедур, проводить тендер. С разрешением противоречий в законо�
дательстве работа малых предприятий станет более эффективной и будет при�
носить прибыль науке.

Финансовое «удобрение»
Основные задачи реализации нацпроекта «Развитие агропромышлен�

ного комплекса» заключаются в увеличении объёмов производства сель�
хозпродукции, поддержке малых форм хозяйствования и строительстве
жилья для работников отрасли. В рамках реализации основных меропри�
ятий области предстоит перейти на самообеспечение южноуральцев ос�
новными продуктами питания.

Министр сельского хозяй�
ства Иван Фёклин отметил, что
Челябинская область по ито�
гам 2009 года полностью обес�
печила себя зерном, овощами
и картофелем, а также мясом
птицы и яйцом. Причём по
объёмам производства птице�
водческая отрасль заняла чет�
вёртое место в России, а по
объёмам картофеля – пятое,
мощное мукомольное произ�
водство занимает второе мес�
то после Алтайского края.

Наращивание объёмов в
мясной и молочной отраслях проводится за счёт модернизации производств, ре�
ализации новых инвестиционных проектов. В настоящее время кредитный порт�
фель по инвесткредитам составляет 11,5 миллиардов рублей. В 2010 году сель�
хозпредприятия уже подали заявки на кредиты на общую сумму 10 миллиардов
рублей. В том числе средства будут направлены на развитие Родниковского сви�
нокомплекса в Красноармейском районе, рассчитанного на 200 тысяч голов. Так�
же в области растёт число крестьянско�фермерских и личных подсобных хозяйств,
на развитие которых только в прошлом году было выдано 28 миллионов рублей
кредитных средств.

По словам министра, в текущем году сохраняются задачи по внедрению со�
временных технологий в растениеводстве и животноводстве, которые будут на�
правлены на выращивание высокопродуктивных сортов растений, на сохранение
поголовья, увеличение его продуктивности, а следовательно и прибыльности хо�
зяйств.

Подчеркнём, что с текущего года государственную поддержку будут получать
только те сельхозпредприятия, которые выполняют все взаимосогласованные
индикативные показатели нацпроекта. Только в том случае, если в хозяйствах
будет наблюдаться рост производства молока, мяса и увеличение поголовья, их
поддержат субсидиями. Напомним, что в текущем году на оказание мер государ�
ственной поддержки запланировано 2,8 млрд. рублей.

НОВОСТИ

НАЦПРОЕКТ: СЕЛО

Отчёт, имеющий суть Послания

Конкурс про�
фессионально�
го мастерства
«Учитель года —
2010» состоялся
в областном
центре. Инте�
ресно, что обла�
дателями супер
призов стали
три педагога
вместо двух, как
ранее это пла�
нировалось. Три
недели 25 учи�

телей и 21 воспитатель детского сада —
победители районных отборочных туров
– блистали своими талантами и профес�
сиональными навыками.

Особый интерес вызвали состязания
в номинации «Педагогический дебют»,
где  выступили преподаватели и воспи�
татели со стажем работы менее трёх лет.
В ходе испытания молодые педагоги
представили конкурс визиток, провели
учебное занятие
по своему предме�
ту с незнакомыми
учениками. Как
призналась член
жюри, директор
челябинской гим�
назии № 80 Мари�
на Горюшкина, их
порадовала креа�
тивность и интел�
лигентность моло�
дых учителей. В
финале конкурсан�
ты стали дружной
командой, способ�
ной на педагоги�
ческий прорыв. Ру�
ководство городс�
кого управления
образования вру�
чило веб�камеры,
чтобы творческий
союз не распадал�
ся и был всегда на
связи друг с дру�

Как вырастить гениев
Объявленный Президентом страны Год Учителя заставил общество и самих
педагогов что�то пересмотреть в своей работе, искать новации,
совершенствоваться. Во многом этому помогают конкурсы профессионального
мастерства «Учитель года», которые проходят сегодня и в области, и по всей стране.

гом. Ещё члены жюри предложили еже�
годно проводить во всех школах День
молодого учителя, чтобы  команда фи�
налистов городского этапа конкурса
могла по�настоящему раскрыть свои пе�
дагогические инновации. А победите�
лем номинации стала Анна Сергеевна
Филичкина, учитель начальных классов
школы с углублённым изучением отдель�
ных предметов №124 Калининского рай�
она.

Впервые в рамках городского испы�
тания опытным учителям было предло�
жено провести классный час на актуаль�
ные для школьников вопросы. Подобное
мероприятие проводилось только на
всероссийском этапе конкурса.

В конце испытания финалисты обсу�
дили проблемы современного образо�
вания. Тема дебатов � национальная об�
разовательная инициатива «Наша новая
школа». Вели круглый стол депутат За�
конодательного Собрания Челябинской
области, «Учитель года — 2005» Иван
Иоголевич и начальник городского Уп�

равления по делам об�
разования Александр
Кузнецов.

По мнению Ивана
Иоголевича (на фото
слева), модернизация
ума — это главное усло�
вие на пути к переходу
на новую программу:

� Закон — это зак�
репление обществен�
ных норм. Для этого
нам, практикам, пред�
стоит выработать кол�
лективную точку зрения
на основные принципы
«Новой школы». Как мы
знаем, начинается по�
этапный переход на но�
вые государственные
образовательные стан�
дарты общего образова�
ния, включающие разви�
тие учительского потен�
циала и системы поддержки талантли�

вых детей. Кроме того,
школы должны стать бо�
лее самостоятельными в
финансово�хозяйствен�
ном плане, � заметил де�
путат�педагог.

В ходе дебатов учите�
лям предстояло опреде�
лить оптимальные воз�
можности для самосо�
вершенствования педа�
гогов и создания благо�
приятной среды для вы�
ращивания талантов. Как
выяснилось, для боль�
шинства педагогов нет
проблемы в том, чтобы
увлечь ребёнка своим
предметом, сложнее вос�
питать личность.

По мнению жюри, су�
дить опытных педагогов
было сложно, а тем более
– выбрать самого лучше�
го. Все финалисты дос�
тойны носить звание

«Учитель» с большой буквы. Но пред�
ставлять муниципальную систему обра�
зования на областном конкурсе довере�
но Светлане Викторовне Сафоновой (ли�
цей № 31) и Гульнаре Николаевне Саби�
товой (гимназия № 10). Им вручили при�
зы — новенькие автомобили. Третий ав�
томобиль достался  воспитателю детс�
кого сада № 473 Алёне Викторовне Тол�
кодубовой (на фото вверху). Она � побе�
дитель конкурса профмастерства среди
педагогов�дошкольников.

Эта награда � стимул для новых по�
бед на пути к «Хрустальному пеликану» �
главному учительскому призу. Также в
конкурсе чествовали победителей и уча�
стников конкурса «Самый классный
классный» и «Воспитать человека».

На вопрос же, что победители ждут от
Года Учителя, каждый отвечал, что желал
бы изменить отношение в обществе к
учительской профессии. Приятно осоз�
навать, что в городе так много умных, та�
лантливых, неординарных личностей,
способных воспитать патриотов, мысли�
телей и гениев.

Ирина АДЛЕР

Медалью №1 «За заслуги в законотворческой деятельности», при�
нятой депутатами в этом году, награждён губернатор Челябинской
области П.И. Сумин

Начало на стр. 1
Стоит сказать, что в ходе обсуждения

отчёта свои соображения, свои предло�
жения высказали депутаты Законода�
тельного Собрания: Александр Журав�
лёв (о социальных приоритетах и перс�
пективах), Александр Шестаков (об ин�
новационной деятельности в научной
сфере), Константин Захаров (о безрабо�
тице и поддержке бизнеса), Пётр Под�
горнов (о проблемах агропромышленно�
го комплекса). Всё это легло в основу на�
званного выше Постановления. В чём
суть данного документа?

Во�первых, Законодательное Собра�
ние Челябинской области постановило
«Одобрить отчёт Губернатора Челябин�
ской области о результатах деятельнос�
ти правительства Челябинской области
за 2009 год».

Во�вторых, отмечено, что правитель�
ство Челябинской области эффективно
реализует антикризисные и посткризис�
ные меры, в том числе в части поддерж�
ки реального сектора экономики – со�
действие предприятиям промышленно�
сти в получении государственной под�
держки в виде субсидий и государствен�
ных гарантий, оказание поддержки в
привлечении кредитных ресурсов для

нимательства – предоставление за счёт
средств областного бюджета субсидий,
в том числе начинающим предпринима�
телям, субъектам молодёжного пред�
принимательства, развитие системы
предоставления поручительств через
Фонд содействия кредитованию малого
предпринимательства Челябинской об�
ласти, оказание имущественной под�
держки в виде уменьшения на 30 про�
центов размера арендной платы за
пользование областным имуществом
для субъектов малого и среднего пред�
принимательства, реализацию субъек�
тами малого и среднего предпринима�
тельства преимущественного права при
приватизации арендуемого имущества,
сокращение административных барье�
ров путём приостановления проведения
плановых проверок малого бизнеса на
территории Челябинской области и со�
гласования внеплановых проверок с
прокуратурой Челябинской области.

Идёт снижение налоговой нагрузки –
это введение упрощённой системы на�
логообложения индивидуальных пред�
принимателей на основе патента на тер�
ритории Челябинской области, сниже�
ние налоговой ставки при применении
упрощённой системы налогообложения

для организаций и индивидуальных
предпринимателей, осуществляющих
приоритетные виды деятельности, с 15
до 10 процентов.

В части экономии средств областно�
го бюджета – оптимизация бюджетных
расходов, в том числе путём проведения
мониторинга реализации областных це�
левых программ с целью повышения их
эффективности, повышение эффектив�
ности управления государственной соб�
ственностью Челябинской области. Ис�
пользуется привлечение средств феде�
рального бюджета для исполнения инф�
раструктурных проектов, софинансиро�
вание объектов капитального строи�
тельства, поддержку ипотечного креди�
тования, государственную поддержку
предпринимательства; а привлечение
средств внебюджетных источников даёт
взаимодействие с инвесторами на осно�
ве государственно�частного партнёр�
ства.

Отмечена большая социальная на�
правленность действий губернатора и
правительства области.

В�третьих, и это главное, депутаты
предложили правительству Челябинс�
кой области уделить особое внимание
следующим направлениям:

ре экономики – созданию нормативно�
технических, организационных, инфра�
структурных условий для устойчивого
роста энергоэффективности экономики,
повышению эффективности использо�
вания топливно�энергетических ресур�
сов;

– в жилищном строительстве – реа�
лизации мер по стимулированию разви�
тия ипотечного кредитования, пересе�
лению граждан из аварийного жилищно�
го фонда, поддержке предприятий стро�
ительной индустрии, строительству со�
циального жилья, модернизации объек�
тов коммунальной инфраструктуры по�
средством государственно�частного
партнёрства, внедрению ресурсосбере�
гающих технологий при проведении
строительства и капитального ремонта
многоквартирных домов;

– в дорожном строительстве – созда�
нию условий для увеличения темпов
строительства и реконструкции автомо�
бильных дорог;

– в инновационной сфере – расшире�
нию комплекса мер по стимулированию
выпуска инновационной продукции;

– в сельском хозяйстве – оказанию со�
действия в модернизации сельскохозяй�
ственного производства, поддержке ма�
лых форм хозяйствования, включая раз�
витие системы сельскохозяйственной
потребительской кооперации, подготов�
ке кадров для производств с высоким
уровнем технологической модернизации;

– в социальной сфере – обеспечению
доступа инвалидов к объектам социаль�
ной, транспортной, инженерной инфра�
структуры и финансированию меропри�
ятий по данному направлению в полном
объёме.

Мы подробно остановились на этой
части Постановления Заксобрания не
случайно, именно она несёт суть внутри�
областного Послания, которое предсто�
ит исполнять, конкретизируя для каждой
территории, всем ветвям власти. Уже в
ближайшее время в Законодательном
Собрании области намечено провести
Ассамблею депутатов и глав всех уровней
с тем, чтобы задачи, определённые в вы�
ступлении П.И. Сумина нашли отражение
в планах муниципальных образований.
Также будет решаться вопрос об унифи�
кации Уставов, продиктованной нынеш�
ними требованиями законодательства.

Владислав ПИСАНОВ

развития производства
и получения заказов на
продукцию предприя�
тий Челябинской обла�
сти, разработку комп�
лексных инвестицион�
ных планов по диверси�
фикации и стабилиза�
ции экономики моного�
родов Челябинской об�
ласти. Многое делает�
ся для содействия за�
нятости населения –
сохранение рабочих
мест и стимулирование
создания новых рабо�
чих мест, сохранение
кадрового потенциала
организаций Челябин�
ской области, создание
условий для сдержива�
ния роста численности
увольняемых работни�
ков и безработных
граждан. Приняты
меры поддержки мало�
го и среднего предпри�

– в бюджетной сфе�
ре – увеличению напол�
няемости консолидиро�
ванного бюджета Челя�
бинской области как за
счёт привлечённых фе�
деральных средств, так
и за счёт принятия соот�
ветствующих мер по
обеспечению повыше�
ния уровня собираемо�
сти платежей;

– в вопросах тариф�
ного регулирования –
осуществлению упол�
номоченным органом
Государственным коми�
тетом «Единый тариф�
ный орган Челябинской
области» контроля за
регулированием и обо�
снованностью повыше�
ния тарифов на жилищ�
ные и коммунальные ус�
луги для населения Че�
лябинской области;

– в реальном секто�
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НОВОСТИАНТИКРИЗИС
Фермеры наращивают

объёмы
Объём произведённой продукции сельского хозяйства всеми сельхоз�

производителями  Челябинской области, к которым относятся сельскохо�
зяйственные организации, крестьянские (фермерские) хозяйства (вклю�
чая индивидуальных предпринимателей) и хозяйства населения, в январе
2010 года  составил 2 миллиарда 738 миллионов рублей или 99,7 процен�
тов к уровню января 2009 года.

Доля сельскохозяйственных организаций составляет 58,5 процента – один
миллиард 602 тысячи рублей, хозяйств населения 39, 7 процента – один милли�
ард 87 тысяч рублей, а доля фермерских хозяйств, включая ИП � 1, 8 процента,
это не много не мало – более 48 миллионов рублей.

Таким образом, по сравнению с январем прошлого года в сельхозорганизаци�
ях производство продуктов увеличилось на 0,3 процента, в крестьянских (фер�
мерских) хозяйствах – на 3,5 процента, а вот в хозяйствах населения снизилось
на 1,5 процента.

Марина САДЧИКОВА

Питание сбалансируют
В рамках федеральной программы по формированию продовольствен�

ной безопасности в стране будут составлены индивидуальные прогнозы по
каждой области. Региональные программы будут объединены в единую
государственную и позволят выяснить, какие территории производят дос�
таточное или избыточное количество продукции, а какие нуждаются в про�
довольственной поддержке.

Так, к примеру, Челябинская область обеспечивает себя зерновой мукомоль�
ной продукцией, овощами, молоком, а картофель, мясо птицы и яйцо – экспорти�
руют в другие территории. Однако в климатической зоне Южного Урала в боль�
ших объёмах не растут бахчевые, помидоры, яблоки, виноград, которые к нам тра�
диционно завозят из Астрахани, Волгограда, других регионов страны и из�за ру�
бежа. Таким образом, федеральная программа будет направлена на развитие тор�
гово�экономических связей между областями России и экспортирование избыт�
ков продукции в страны СНГ.

Губернатор Челябинской области Пётр Сумин подписал распоряжение о со�
здании рабочей группы для разработки прогноза продовольственного баланса в
регионе. Межведомственную рабочую группу возглавит первый заместитель гу�
бернатора Челябинской области Андрей Косилов. Разработкой прогноза продо�
вольственного баланса также будут заниматься министр сельского хозяйства Иван
Фёклин, министр экономического развития Елена Мурзина, руководитель управ�
ления федеральной службы по надзору в сфере защиты прав потребителя и бла�
гополучия человека по Челябинской области Анатолий Семёнов, а также депута�
ты Законодательного Собрания области и специалисты территориального орга�
на федеральной службы государственной статистики.

� Защита законных прав участников
долевого строительства поручена анти�
кризисной группе в марте 2009 года.
Вскоре, вслед за информацией в СМИ о
работе нашей группы, последовал поток
обращений граждан, вложивших сред�
ства в жилищное строительство. Совме�
стно с Министерством строительства
был составлен реестр жилищных стро�
ительных объектов в области. Углублён�
ный анализ состояния строительной от�
расли и мониторинг процессов в финан�
совой сфере выявили возможные риски
нарушений прав участников долевого
строительства. Некоторые застройщи�
ки, используя незнание населением
юридических тонкостей, заключали до�
говора, не имеющие никакой юридичес�
кой силы. Отдельные строительные ком�
пании использовали привлечённые
средства граждан не по назначению, на
приобретение посторонних активов.

� Что же вы предприняли?
� Это был целый комплекс мер. Ска�

жем, людей проинформировали о необ�
ходимости перезаключения договоров
на долевое участие в строительстве,
разъяснив значение и смысл
Федерального Закона № 214
(от 24.12.2004 г.). Кроме того,
в результате ходатайства груп�
пы перед губернатором обла�
сти П.И. Суминым на мини�
стерство строительства были
возложены функции контроля
и надзора в области долевого
строительства, за целевым ис�
пользованием денежных
средств граждан. Мы заслуша�
ли всех застройщиков, ис�
пользующих привлечённые
средства граждан, глав муни�
ципальных образований ( Маг�
нитогорск, Копейск, Златоуст,
Сосновский район и т.д.). Об�

Доля дольщика
Мечтам южноуральцев о собственном жилье помогает сбыться
антикризисная группа по работе с вкладчиками и дольщиками,
возглавляемая Анатолием Брагиным, заместителем
председателя Законодательного Собрания Челябинской
области. Сегодня Анатолий Иванович рассказывает о
проделанной работе.

судили варианты завершения строи�
тельства и перезаключение договоров с
гражданами на долевое участие.

Взаимодействие с правоохранитель�
ными органами, прокуратурой и ГУВД
позволило проверить недобросовест�
ных застройщиков, возбудить и рассле�
довать ряд уголовных дел (по компани�
ям «Строим вместе», «Аркада», «Главст�
рой» и др.). Установлены тесные контак�
ты с инициативными группами дольщи�
ков, вместе обсуждались меры выхода
из кризиса и контроля за действиями
застройщиков.

� Для чего создан совместный
проект со Сбербанком России?

� Этот проект минимизирует риск для
граждан и гарантирует возврат средств
при неудавшемся строительстве или
расторжении договора. Разработана
схема участия средств граждан в жи�
лищном строительстве не напрямую, а
через депозиты Сбербанка . Банк обес�
печивает льготное кредитование заст�
ройщика, но передаёт ему деньги граж�
дан для погашения кредитов после
оформления права собственности на

квартиру. Этот проект рас�
смотрен, одобрен и реко�
мендован к использованию
Политсоветом региональ�
ного отделения партии
«Единая Россия».

� Много ли сейчас
проблемных объектов?

� Двенадцать. К числу
обманутых дольщиков мы
относим 823 человека.
Всего на 1 января 2010 года
в регионе осталось 60 жи�
лых объектов, строитель�
ство которых ведётся с
привлечением денежных
средств 2578 граждан.

В течение 2009 года удалось ввести
в эксплуатацию 29 проблемных жилых
домов. В общей сложности 1576 доль�
щиков и соинвесторов получили, нако�
нец�то, свои долгожданные квартиры.

� Есть примеры успешных реше�
ний при защите прав дольщиков?

� Есть вполне наглядные примеры.
Так, в июне 2006 года ООО «Военжилст�
рой» было начато строительство жило�
го дома № 24 по ул. Жукова в Магнито�
горске. Привлечены денежные средства
138 граждан. А в 2008 году строитель�
ство приостановлено на стадии готовно�
сти в 19 процентов. Мы выезжали в Маг�
нитогорск, работали с администрацией
города. В результате появился новый
подрядчик — МП «Магнитогорскинвес�
трострой», а дольщики получили свиде�
тельства о собственности под гарантию
администрации. Наиболее нуждающим�
ся «Магнитогорскинвестстрой» предло�

жил обмен квартир на
имеющиеся у него гото�
вые. В настоящее время
первые 2 секции дома
практически готовы.

В Копейске также был
показательный случай. В
прошлом году из�за банк�
ротства ООО «Лесстрой�
сервис» было прекращено
строительство жилого
дома № 24 по проспекту
Славы. 24 семьи, вложив�
шие средства в строитель�
ство, могли остаться без
квартир! Антикризисной
группе совместно с адми�
нистрацией Копейска, при

участии арбитражного управ�
ляющего, удалось перезаклю�
чить договора в соответствии
с ФЗ № 214, помочь дольщи�
ками получить свидетельства
о собственности и исключить
их квартиры из конкурсной
массы.

Сложнее всего было ре�
шить проблемы, которые со�
здала строительная компания
«Массив», прекратив строи�
тельство двух 10�этажных до�
мов по улице Эльтонской в Че�
лябинске (на стадии свайного
поля). Выявлено нецелевое

использование денежных средств 124
дольщиков. Антикризисная группа со�
вместно с Министерством строитель�
ства Челябинской области и Южно�
уральской корпорацией жилищного
строительства проанализировала со�
стояние СК «Массив». Велись непрос�
тые переговоры, проведена большая
работа, в конечном итоге подписан до�
говор — о передаче СК «Массив» акти�
вов на сумму 151 миллион рублей и
строительства домов №№ 39, 40 по ул.
Эльтонской «ЮУ КЖСИ», с введением
нового подрядчика. 25 февраля 2010
года стройплощадки указанных домов
приняты новым строительным подряд�
чиком, который уже приступил к строи�
тельству домов.

� Минувший год был продуктив�
ным, а каковы планы на этот год?

� Работы и в этом году предстоит не�
мало. Возникают новые проблемы обес�
печения законных интересов участников
долевого строительства. Активная дея�
тельность антикризисной группы и по�
ложительные результаты активизирова�
ли обращения граждан, пострадавших
от недобросовестных застройщиков
ещё в 90�х годах. Кроме того, необходи�
мо противодействовать намерениям
недобросовестных застройщиков дово�
дить ситуацию до объявления банкрот�
ства. Важно расширить возможности
правового воспитания граждан — чтобы
не допустить новых схем, позволяющих
нечестным застройщикам уклоняться от
исполнения обязательств. Наша анти�
кризисная группа постарается сделать
всё возможное для защиты интересов
наших граждан.

Беседовала Римма ГАЛИМХАНОВА

ДЕЛА ДЕПУТАТСКИЕ

Депутат фракции «Единая Россия»
Законодательного Собрания Челябинс�
кой области, ректор ЮУрГУ Александр
Леонидович Шестаков работает в коми�
тете по социальной политике. В его ком�
петенцию входят вопросы совершен�
ствования законодательства в сфере
здравоохранения, образования, поддер�
жки материнства и детства, социальной
защиты населения, ветеранов.

Любые изменения в законодатель�
стве, касающиеся социального обеспе�
чения, всегда вызывают  активный инте�
рес. Будь то оформление ветеранства,
предоставление жилья ветеранам войны
или замена коммунальных льгот денеж�
ными компенсациями, � люди спешат за
разъяснениями в депутатские центры.

� Основной принцип работы с обра�
щениями граждан — принять и выслу�
шать человека, помочь ему сформулиро�
вать просьбу и направить обращение по
назначению: в министерства, ведомства,
в органы исполнительной власти. Ведь к
нам часто приходят люди как в после�
днюю инстанцию, и мы не имеем права
отказать просителю, — говорит Алек�
сандр Шестаков.

В минувшем году много людей обра�
щалось за материальной помощью, ска�
зался финансовый кризис. К сожалению,
зарплата ректора не соизмерима с дохо�
дом руководителя крупного завода. По�
этому постоянно заниматься спонсор�
ством не представляется возможным. Но
бывают такие случаи, когда отказать про�
сителю совесть не позволяет.

Говорить о меценатстве ректор не
любит, да и людям не обязательно знать
откуда к ним идёт помощь, главное — что
их проблема не остаётся без внимания.

Помощник депутата Наталья Куници�
на рассказывает: «Когда Александр Лео�
нидович работал в Общественной при�
ёмной председателя партии «Единая
Россия » В. В. Путина, к нему обратилась
руководитель вокальной студии «Вдохно�
вение» Центрального района Маргарита
Багриновцева с просьбой выделить фи�
нансовую помощь на первоочередные
нужды клуба. Для многих пожилых людей
вокальный клуб стал местом общения и
отдыха. Отказать ветеранам, значит ли�
шить их одной из немногих радостей

Депутатские победы
Александра Шестакова
Победить на выборах, получить мандат  — это ещё не значит стать депутатом по�настоящему.
Чтобы называться народным избранником, необходимо отстаивать интересы своих избирателей
и много работать на благо области.

жизни. Помощь была оказана».
Из села Ключи за советом на депутат�

ский приём приехала Мария Халиуллова.
Ещё до кризиса они вместе с мужем взя�
ли кредит на лечение дочери. Но доходы
семьи резко сократились, и расплачи�
ваться с банком стало нечем.

Посовещавшись с юристами, ректор
сделал запрос в банк   о возможности
реструктуризации долга или отсрочки
процентов. Сегодня  этот вопрос держит�
ся под контролем.

Большего всего депутат и его помощ�
ники радовались, когда им удалось по�
мочь молодой женщине, страдающей
онкологическим заболеванием. Больная
нуждалась в лечении более эффектив�
ном, чем то, которое ей предоставляли в
челябинской клинике. Но на это у неё не
было средств. Депутат направил запрос
в областное министерство здравоохра�
нения и заместителю губернатора по со�
циальным вопросам. Сотрудники приём�
ной постоянно поддерживали связь с
председателем межрегиональной обще�
ственной организации «Общество паци�
ентов с онкозаболеваниями», который
давал консультации  по подбору ле�
карств. Полтора месяца шла работа, в
итоге депутат Шестаков добился, чтобы

в декабре минувшего года на
лечение женщины было вы�
делено 2 млн. рублей.

Как заметил Александр
Леонидович, главное, что к
проблеме подключились
люди, которым не безразлич�
на боль других. Выход был
найден, средства получены, а
это значит, что у больной жен�
щины появились шансы на
будущее.

Были и такие случаи, ког�
да честное имя депутата становилось
залогом в решении, казалось бы, безвы�
ходных ситуаций.

Семья Василиоглы, приехавшая в Че�
лябинск на постоянное место житель�
ства, не могла вовремя «растаможить»
контейнеры с вещами, которые они пе�
ревозили с Украины. Через две недели
сумма налога на них увеличивалась. Лич�
ный звонок Александра Леонидовича на�
чальнику таможни решил вопрос. По�
граничники пообещали помочь, потому
что за семью хлопочет депутат. Перед Но�
вым годом в приёмную ректора со сло�
вами благодарности позвонил глава се�
мейства .

� Да, есть в законах издержки — они

не учитывают частных случаев, — гово�
рит Александр Шестаков.  —  Но на то и
депутаты, чтобы их дорабатывать и вно�
сить поправки.

Так было и с законом  «Об обеспече�
нии жильём ветеранов Великой Отече�
ственной войны 1941�1945 годов». В Че�
лябинске много пожилых людей, кото�
рым не удалось встать в очередь до 1
марта 2005 года.  За помощью они обра�
щались в депутатские центры и  приём�
ные председателя Правительства Вла�

димира Владимировича Пути�
на. Ветераны просили вклю�
чить их в списки на получение
жилья. В прошлом году Прези�
дент Российской Федерации
объявил, что ограничения уп�
раздняются. Теперь все вете�
раны Великой Отечественной
войны,  признанные нуждаю�
щимися в улучшении жилищ�
ных условий законом «О вете�
ранах» в трактовке Жилищного
кодекса, имеют право на соб�
ственную квартиру.

За отдельными сложными случаями,
людскими бедами тянется нескончаемая
рутинная работа. Но она требует не
меньшей компетентности и юридичес�
кой грамотности, а  главное �  человечес�
кого сочувствия и понимания.

В округе депутата Заксобрания Алек�
сандра Леонидовича Шестакова два
района Челябинска � Центральный и
Тракторозаводский. Это старейшая
часть города, поэтому здесь преоблада�
ют коммунальные проблемы. Чаще все�
го  к депутату обращаются люди по по�
воду переселения из ветхо�аварийного
жилья, благоустройства внутридомовых
территорий, ремонта подъездов.

Депутат помог в ремонте подъездов
и подвалов жилых домов, восстановле�
нии детских площадок по адресам: Эн�
тузиастов, 14�А, Воровского, 60, Сони
Кривой, 52 и 77, Витебской,11, Сверд�
ловскому проспекту, 68.

За год работы в приёмную Шестако�
ва обратилось 284 человека. Из них 227
� пенсионеры, ветераны труда, участни�
ки Великой Отечественной войны, инва�
лиды. Юридическую помощь получили
34 человека; 52 — консультативную по�
мощь по вопросам  трудового и жилищ�
ного законодательства, пенсионного и
льготного обеспечения; 15�ти  избирате�
лям была оказана материальная помощь
на приобретение лекарственных препа�
ратов, ремонт электропроводки в квар�
тире, на установку входной двери и до�
мофона в подъезде  и многое другое. За
весь период работы сотрудники приём�
ной подготовили и направили 52 запро�
са руководителям различных учрежде�
ний и организаций города.

Ирина АДЛЕР

Итоги перед выборами
Состоялось последнее заседание Собрания депутатов Златоустовско�

го городского округа 3�го созыва. Далее бразды правления представитель�
ной власти примут вновь избранные 14 марта депутаты.

Тем не менее, в рамках изменений в Бюджетном кодексе Российской Федера�
ции Собрание депутатов приняло новую редакцию положения о финансовом уп�
равлении Златоустовского городского округа. Также депутаты утвердили поло�
жение о Контрольно�счётной палате Златоустовского городского округа. Этот
орган местного самоуправления начнёт свою работу в этом году и будет осуще�
ствлять финансовый контроль, а также контроль за соблюдением установленно�
го порядка управления и распоряжения имуществом, находящимся в муниципаль�
ной собственности.

Собрание депутатов приняло решение направить губернатору Челябинской
области Петру Сумину обращение по вопросам финансирования работ, связан�
ных с капитальным ремонтом аварийных участков трамвайных путей и заменой
опор контактных сетей в Златоустовском городском округе. Работа данного вида
городского транспорта и эксплуатация трамвайных путей, учитывая сложный гор�
ный рельеф местности, достаточно сложна и опасна. Техническое состояние трам�
вайных путей неудовлетворительно. На проведение ремонтных работ требуется
36 миллионов 400 тысяч рублей. Депутаты округа обращаются к губернатору об�
ласти с просьбой предусмотреть возможность выделения в 2010 году денежных
средств из областного бюджета на капремонт трамвайных путей и замену опор
контактных сетей в Златоусте. Также на собрании была утверждена новая редак�
ция положения об организации транспортного обслуживания населения на тер�
ритории Златоустовского городского округа.

В связи с необходимостью укрепления и развития механизмов, обеспечиваю�
щих реализацию муниципальной политики в отношении молодёжи, с целью пе�
рехода к системному и комплексному решению проблем в области молодёжной
политики Собрание депутатов приняло решение переименовать Управление куль�
туры в Управление культуры и молодёжной политики Златоустовского городско�
го округа. Депутаты также утвердили соответственное положение о данном му�
ниципальном учреждении.

Безусловно, на заседании депутаты Собрания округа подвели итоги своей ра�
боты.

Приоритетными направлениями деятельности депутатского корпуса являлись
разработка и принятие нормативно�правовых актов, решений по вопросам бюд�
жетной и экономической политики, социальной сферы и жизнеобеспечения на�
селения. Постоянно проводилась работа по совершенствованию нормативно�
правовой базы, регулирующей основные сферы деятельности органов местного
самоуправления.

Используя накопленный положительный опыт работы,  принимая во внимание
наказы избирателей, учитывая особенности социально�экономических и финан�
совых событий, происходящих в 2009 году в России, Челябинской области и в
Златоусте, депутаты Собрания округа проделали большую работу по решению
проблем социально�экономического и культурного развития в городе, по реали�
зации бюджетной и налоговой политики в интересах населения, по защите прав
граждан. Особое внимание народные избранники уделили законодательному
обеспечению антикризисных мероприятий. Безусловно, положительную роль
сыграло конструктивное деловое взаимодействие с исполнительной властью ок�
руга. Чрезвычайно важная задача, которая стояла перед депутатским корпусом в
прошлом году — не допустить снижения уровня жизни граждан, которые и без
того находятся в трудной жизненной ситуации. Благодаря работе единой коман�
ды удалось выполнить все социальные обязательства в сферах образования, здра�
воохранения и социальной защиты населения.

Наталья АЛЕКСЮК

ТЕРРИТОРИЯ
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НОВОСТИ

СКАНВОРД
� Дорогой, ты скоро ста�

нешь папой!
� Не могу � я уезжаю!

Супружество? Ерунда!
Настоящему мужчине дос�
таточно няни!

� А меня вчера собака
покусала!

� Бешеная, наверное?
� Нет, нормальная. Стал

бы я бешеную за хвост дер�
гать.

НОВОСТИЗАКОНОПРОЕКТ
Садоводам

– льготный проезд
В 2010 году из бюджета Челябинской области будет

направлено 26 млн. рублей на компенсацию расходов
муниципальных образований за предоставление льгот�
ного проезда пенсионерам�садоводам на пригородном
транспорте.

Напомним, согласно постановлению правительства Че�
лябинской области, в регионе установлены меры социаль�
ной поддержки пенсионеров�садоводов и пенсионеров�ого�
родников в виде скидки в размере 70% от стоимости про�
езда на железнодорожном транспорте и 50% – на автомо�
бильном транспорте городских и пригородных сезонных
маршрутов в период с 1 мая по 15 октября 2010 года. По
распоряжению губернатора Петра Сумина, начиная с 2003
года, муниципальным образованиям ежегодно предостав�
ляются субсидии на компенсацию расходов автотранспор�
тных предприятия, связанных с предоставлением сезонных
льгот. Компенсация расходов муниципалитетов происходит
ежемесячно по количеству произведённых льготных проез�
док. Всего за период с 1 мая по 15 октября из бюджета ре�
гиона будет направлено 26 млн. рублей.

Моя страна
– моя Россия

В Челябинской области стартовал региональный
этап всероссийского конкурса авторских проектов
«Моя страна � моя Россия». В нём могут принять учас�
тие молодые ученые и исследователи от 18 до 25.

Конкурс проводится по 13 номинациям, в том числе по
развитию малого и среднего бизнеса, сельского хозяйства,
экологии, сохранению памятников культуры, повышению
электоральной активности избирателей, решению демогра�
фических проблем и созданию регионального бренда. Ре�
гиональный этап продлится до 20 марта этого года.

Познакомиться с положением конкурса можно на сайте
Общественной молодёжной палаты при Законодательном
Собрании Челябинской области http://www.omp74.ru/
documents/

Умираем меньше
По предварительным данным за двенадцать меся�

цев 2009 года в Челябинской области зарегистрирова�
но  45 733  новорождённых (на 1,8 процента больше,
чем за  2008  год) и  50 075 умерших (на 4,8  меньше
2008 года). Естественная убыль населения сократи�
лась на 43,6 процента и составила 4342 человек про�
тив 7694 человека  в  2008 году.

По основным классам причин смерти в прошлом году
наблюдается уменьшение числа умерших, кроме умерших
от новообразований (увеличение по сравнению с прошлым
годом на 2,8 процента). Наибольшее снижение смертности
произошло от болезней органов дыхания (на 8,0 процентов),
болезней системы кровообращения (уменьшение на 7,6
процента) и несчастных случаев, отравлений и травм (умень�
шение на 7,3 процента). При общем снижении смертности
от внешних причин,  число умерших от суицида увеличилось
на 0,5 процента.

За 2009 год брак зарегистрировали 29 559 супружеских
пар, по сравнению с 2008 годом увеличение  на 1,0 процент.
Число лиц, зарегистрировавших развод, снизилось  на  5,6
процента и составило 20467 против 21686 в  2008 году.

Марина САДЧИКОВА

СЕМЕЙНЫЕ ЦЕННОСТИ

Фотовыставка
«Остров Веры»

Фонд «Остров Веры» со 2 по 13 марта в Доме Архи�
тектора проводит фотовыставку «Остров Веры». Офи�
циальное открытие выставки состоялось 1 марта.

Выставка представляет 50 репортажных фоторабот, по�
казывающих непосредственно мегалитические объекты, в
их числе те, которые в настоящее время невозможно уви�
деть при посещении острова, т.к. они законсервированы
(скрыты) после раскопок до создания музея. В оформлении
выставки использованы реплики древней керамической
посуды, макеты зооморфных скульптур и другое.

Выставка направлена на популяризацию мегалитов Ура�
ла и является промежуточным отчётом о деятельности Фон�
да. В официальном открытии выставки приняли участие уч�
редители и попечители Фонда, представители правитель�
ства и Законодательного Собрания области, мэрии Челя�
бинска, промышленности и бизнеса.

19 мая Председатель Пра�
вительства РФ Владимир Пу�
тин распорядился внести в
Государственную Думу Феде�
рального Собрания проект
федерального закона «О до�
полнительном социальном
обеспечении отдельных кате�
горий работников организа�
ций угольной промышленно�
сти».

Следующим шагом стало
обсуждение законопроекта в
регионах, разработка попра�
вок и внесение предложений
органами законодательной
власти. Естественно, депута�
ты Законодательного Собра�
ния Челябинской области
поддержали законопроект
горячо и единодушно. Ведь
доплаты к пенсиям получит

Парламентарии
выдают на/гора
Южноуральские парламентарии инициировали рождение нового
федерального закона, полезного для пенсионеров угольной
промышленности. Прошлой весной депутаты Законодательного
Собрания Челябинской области обратились к правительству страны — и
результат последовал незамедлительно. Тем более, что власти региона
и ранее не раз обращали внимание центра на проблемы угольщиков.

существенная часть южно�
уральцев.

 7 октября закон рассмот�
рен Государственной Думой
РФ и принят в первом чтении.
Впереди — повторное рас�
смотрение закона, регионам
даётся возможность внести
дополнительные замечания и
предложения.

Следует отметить, что но�
вый закон устанавливает по�
рядок и сроки уплаты взносов
на доплату к пенсии бывшим
угольщикам. Речь идёт о тех,
кто непосредственно занят
полный рабочий день на под�
земных и открытых горных
работах (включая личный со�
став горноспасательных час�
тей) по добыче угля и сланца,
на строительстве шахт, преж�

де всего — о работниках ве�
дущих профессий: горнора�
бочих очистного забоя, про�
ходчиках, забойщиках на от�
бойных молотках, машинис�
тах горных выемочных машин
и т.д.

Цель закона — обеспечить
своевременную и полную уп�
лату организациями угольной
промышленности взносов на
выплату доплаты к пенсии.
Эта дополнительная гарантия
в области социального обес�
печения актуальна и вполне
обоснованна — в связи с
вредными, опасными, напря�
жёнными и тяжёлыми услови�
ями труда, имеющего особый
характер. Доплаты будут осу�
ществляться за счёт  взносов,
поступающих в Пенсионный
фонд от угольный организа�
ций�работодателей.

Как известно, угольные
шахты имеют самую высокую
категорию опасности. Чтобы
забрать чёрное золото у при�
роды, нередко и жизнью, и
здоровьем приходится рис�
ковать. Так что ветераны от�
расли воспринимают новый
закон как позитивный.

Бывшей горнячке Вален�
тине Савельевне Пилипенко
пошёл 78�й год. Из 50 лет об�
щего стажа 30 пришлось на
копейские шахты. По профес�
сии обогатитель, закончила
Коркинский горный техникум,
но в шахте работала норми�
ровщиком. Постоянно спус�
калась под землю. И по ла�
вам, горным выработкам, в

опасных местах приходилось
лазить. Впереди мужчины,
она — за ними. Тогда, по мо�
лодости, о риске не дума�
лось... Да и муж, Николай
Степанович, много лет рабо�
тал в «Челябинскугле», лет
двадцать — на шахте. Был в
своё время инженером�энер�
гетиком.

� Молодцы депутаты! —
говорит Валентина Савельев�
на. — Мы очень приветствуем
новый закон — правильный
он, нужный и справедливый.
Ведь не дело, если горняки и
шахтёры получают, как, ска�
жем, машинистки. Лекар�
ства�то недёшево стоят, и
здоровье нужно поддержи�
вать, и пожить хочется. Так
что доплата к пенсии будет
кстати, очень своевремен�
но...

Депутат Законодатель�
ного Собрания Борис Му�
рашкин прокомментировал

появление
нового за�
кона так:

� Что
т а к о е
угольная
промыш�
ленность
— нам
всем хо�
рошо из�
в е с т н о .

Мы прекрасно знаем, на�
сколько это тяжёлый труд,
скольких жертв порой это
стоит, когда человек спуска�
ется в шахту и подвергает
свою жизнь опасности. Зача�
стую принимаются недоста�
точные меры безопасности —
даже при наличии нужной
техники. При стремлении по�
лучить прибыль она, мягко
говоря, не используется.
Причём наблюдается это не
только в угольной промыш�
ленности, но и в высокотехно�
логичных отраслях. Что каса�
ется нового закона — надо
отдать должное ветеранам
угольной отрасли, это просто
необходимо.

Римма ГАЛИМХАНОВА

Н а д о
заметить,
что в Челя�
б и н с к о й
о б л а с т и
поддержка
семьи, ма�
теринства,
детства — в
зоне осо�
бого вни�
мания об�
ластного правительства и де�
путатов Заксобрания. Даже
несмотря на экономически
тяжёлый 2009 год, в области
не было снижено финансиро�
вание мероприятий социаль�
ной политики. На Южном Ура�
ле действуют законы, позво�
ляющие получать единовре�
менные денежные выплаты
при рождении ребёнка, бла�
годаря которым за счёт
средств областного бюджета
дополнительно к государ�
ственному выплачивается об�
ластное пособие в размере от
2000 рублей при рождении
первого ребёнка до 6000 руб�
лей при рождении пятого ре�
бенка и последующих детей.
Только за прошлый год 343
многодетных мамы были удо�
стоены Знака отличия Челя�
бинской области «Материнс�
кая слава», который вручает�
ся за заслуги в воспитании
детей. Всего за время реали�
зации закона такой знак полу�
чили 1077 многодетных мате�
рей Южного Урала.

Серьёзной помощью со
стороны правительства стало
решение о возможности ис�
пользования материнского
капитала в целях улучшения

Дарите женщинам стихи
Семья — главное, что может быть в жизни каждого. Без семьи у человека нет будущего, даже
если у него есть достойное образование, интересная и высокооплачиваемая работа. Такой точки
зрения придерживается председатель комитета по социальной политике Законодательного
Собрания Челябинской области, главный врач Областной клинической больницы Александр
Журавлёв.

жилищных условий. Благода�
ря этому многие молодые се�
мьи даже в прошлом году су�
мели решить свой квартир�
ный вопрос.

Несмотря на кризисный
год, многие женщины реши�
лись на рождение ребёнка.
Понятно, что таких матерей
областное правительство не
оставило без поддержки, но
тем не мене перед такими
смелыми женщинами Алек�
сандр Леонидович готов по�
чтительно склонить голову.

� Как депутат и руководи�
тель всегда стараюсь сделать
жизнь женщины максимально
комфортной, достойной. В
первую очередь это касается
материальной стороны. Со�
гласитесь, семейная
жизнь не будет в тя�
гость, если есть на
что содержать детей.
А для этого и мужчи�
на, и женщина долж�
ны получать достой�
ную заработную пла�
ту. Кстати, в области
действуют соци�
альные выплаты тем
семьям, которые не
имеют полноценного
дохода. Это во мно�
гом помогает решить
многие проблемы.
Но, конечно, большую
часть ответственнос�
ти должен брать на
себя мужчина. Задача
сильно пола — забо�
титься, защищать
женщин, при этом да�
вая возможность ду�
ховно и интеллекту�
ально развиваться. К

сожалению, в последнее вре�
мя иные   мужчины ленятся,
поэтому нашим дамам прихо�
дится брать на себя решение
многих проблем. Наверно,
поэтому некоторые из них
пытаются реализовать себя в
традиционно мужских про�
фессиях. Я не против того,
чтобы женщины строили ка�
рьеру, имели возможность на
самодостаточность, посколь�
ку, если женщина большую
часть сидит дома и занимает�
ся только хозяйственными
делами, она становится пред�
метом интерьера. Но когда
она полностью заменяет муж�
чину, то перестаёт быть на�
стоящей женщиной. Но
нельзя переходить грань, за

которой в духовном понима�
ние происходит стирание по�
лов.

Совмещая депутатские
обязанности с работой в сис�
теме здравоохранения, Алек�
сандр Журавлёв сделал вы�
вод, что лучше всего женщи�
не поддаётся та работа, где
главный принцип — чуткость,
возможность сопереживать.

Александр Леонидович
уверен, что, несмотря на то,
что время идёт вперёд и
жизнь развивается, женщина
должна оставаться собой:
женственной, красивой, той,
которую мужчины всегда бо�
готворили, ради которой го�
товы совершать великие по�
ступки, посвящать стихи, пес�

ни, картины.
Увы, красивые

подвиги ради женс�
кого пола не совер�
шаются каждый день.
Но...

� Для этого нужно
не так уж много, даже
самый простой на
первый взгляд посту�
пок может поразить и
стать самым лучшим
подарком, � уверен
Александр Леонидо�
вич. � Если мужчина
никогда не преклонял
колено перед женщи�
ной и не читал стихи
своей любимой, это
можно исправить
даже не 8 марта, а в
любой день. Ну и без
цветов и красивых
слов, я считаю, обой�
тись нельзя.

Ирина ЯББАРОВА

Поддержи инвалида
По поручению губернатора Петра Сумина специаль�

но созданной рабочей группе предстоит разработать
программу по социальной поддержке инвалидов на
2011�2014 годы. Рабочую группу возглавит замести�
тель губернатора Евгений Редин. Разработкой про�
граммы будут заниматься руководители министерств
здравоохранения, социальных отношений, культуры,
строительства, инфраструктуры и дорожного хозяй�
ства, а также физкультуры, спорта и туризма. Также в
рабочую группу войдут начальник Главного управления
по труду и занятости населения региона и депутаты За�
конодательного Собрания Челябинской области.

Данная программа ста�
нет продолжением комп�
лекса мероприятий, реали�
зуемых в регионе для под�
держки южноуральцев с ог�
раниченными возможнос�
тями. В настоящее время в
Челябинской области дей�
ствует программа, рассчи�
танная на 2007�2010 годы.
Своевременная разработка

следующей программы позволит совершенствовать прово�
димую работу и определить приоритеты на 2011�2014 годы.

По статистике министерства социальных отношений в
Челябинской области проживают около 240 тысяч человек
с ограниченными возможностями. В рамках реализации об�
ластной целевой программы основная работа направлена
на реабилитацию инвалидов, оздоровление и обеспечение
их техническими средствами. Также большая работа про�
водится по интеграции граждан в общество и по повыше�
нию уровня их жизни.

К примеру, нуждающимся инвалидам предоставляют
технические средства реабилитации, в том числе коляски,
специальные кровати, ходунки. В ряде территорий органи�
зованы пункты проката таких приспособлений. Для южно�
уральцев с нарушением зрения на базе санатория «Еловое»
организован центр оздоровления. В Кусинском центре про�
ходят реабилитацию дети с нарушениями опорно�двига�
тельной системы. С 1992 года в Челябинском государствен�
ном университете открыт специальный факультет для обу�
чения инвалидов по 15 специальностям. В настоящее вре�
мя образование получают 194 студента.

В 2009 году на реализацию мероприятий, направленных
на социальную поддержку инвалидов было направлено око�
ло 24 миллионов рублей. В программе на 2010 год в облас�
тном бюджете также заложены средства на эти цели.

Детский
омбудсмен

Челябинск стал первым пунктов в серии поездок
уполномоченного при Президенте РФ по правам ребён�
ка Павла Астахова по регионам страны. По словам са�
мого Павла Астахова, основная цель этих визитов – лич�
но оценить условия, в которых проживает самая неза�
щищённая категория детей – сироты, инвалиды, несо�
вершеннолетние правонарушители. Также, по словам
омбудсмена, его поездки носят не только инспекцион�
ный характер, он намерен оказать методическую по�
мощь социальным работникам и профильным мини�
стерствам.

Примечательно, что на минувшем
заседании депутаты Законодатель�
ного Собрания Челябинской облас�
ти приняли закон, дополняющий ре�
естр должностей государственной
гражданской службы Челябинской
области должностью «Уполномочен�
ный по правам ребёнка». Уже в бли�
жайшее время на рассмотрение гла�
вы региона будут представлены кан�
дидатуры на этот социально значи�
мый пост. Павел Астахов подчеркнул,
что человек, претендующий на дол�
жность уполномоченного по правам
ребёнка, должен быть независим от

властей, но должен являться настоящим «бойцом» и чело�
веком неравнодушным. Именно такую задачу поставил пе�
ред ним Президент России Дмитрий Медведев.

Кроме того, по мнению Павла Астахова, должность упол�
номоченного по правам ребёнка предполагает именно кон�
солидацию усилий всех федеральных, региональных и му�
ниципальных органов власти, в чьи обязанности входит за�
бота о молодом поколении. «Если посчитать все средства,
направляемые на защиту и поддержку детей, то получится,
что каждый ребёнок у нас миллионер, – с улыбкой говорит
омбудсмен, – Наша задача сделать так, чтоб деньги посту�
пали именно тем, кто в них особенно нуждается!».

Павел Астахов встретился с губернатором Петром Су�
миным и посетил  социальные учреждения Челябинска, в
частности, детский дом №6 и социально�реабилитацион�
ный центр для детей с ограниченными возможностями
«Здоровье».


